

La visión y esfuerzos de las instituciones afectadas

Organismos públicos y organizaciones de trabajadores condenan el hecho.

D. Hermosilla y C. Moreno

El caso de los funcionarios públicos con viajes al extranjero en medio de sus licencias médicas remeció a varias instituciones. La más comprometida es la Junta Nacional de Jardines Infantiles (Junji), con un total de 2.280 licencias médicas emitidas a funcionarios que las usaron irregularmente. En Fundación Integra fueron 1.934 y en la Municipalidad de Arica, 719.

El presidente de la Asociación Nacional de Empleados Fiscales (ANEF) y consejero de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), José Pérez, dijo en Radio Universo que "si alguien abusó y si alguien ocupó esto para tomar vacaciones, somos enfáticos en que tiene que ser destituido del Estado".

Orlando Vargas, alcalde de Arica (recién asumido), indicó que "vamos a investigar para que los funcionarios que cometieron esta falta devuelvan los pagos de las licencias que pidieron".

La Subsecretaría de Educación Parvularia publicó que la Fundación Integra y la Junji, dos de las más golpeadas, em-



Funcionarios de Junji lideran número de casos. / AGENCIAUNO

plean a más de 50 mil funcionarios conjuntamente, lo que explicaría que destaquen en

las cifras, pero también que "ambas se encuentran firmemente comprometidas con

CIFRA

13

reparticiones recibieron las 35.585 licencias de 25 mil empleados, 69% por Fonasa y 31% por Isapres.

avanzar en mejorar los indicadores asociados a este tipo de irregularidades".

La Asociación de Profesionales de la Junji (Aprojunji) también aludió al alto número de trabajadores y añadió que "esa cifra no puede traducirse en una estigmatización general".

La directora nacional de Compín, Valeria Céspedes, manifestó que el año pasado ya hubo cuatro desvinculaciones por sumarios administrativos en curso, todos pertenecientes a la Subsecretaría de Salud Pública: "No es algo nuevo".

La Asociación de Isapres, en tanto, planteó que ha habido un aumento "exponencial" de estos permisos y que a la vez "han proliferado los casos de fraude".

"Los hallazgos también demuestran que el modelo de licencias médicas está agotado y evidencia la necesidad de una completa transformación", sostuvieron desde la organización empresarial.